



No. (9号)

令和8年 1月 9日 発行

小平市立花小金井南中学校

校長 荒木 忍

<https://www.kodaira.ed.jp/38kodaira/>



学校を支える地域学習コーディネーターとコミュニティ・スクール

校長 荒木 忍

新しい年を迎えるにあたり、3学期始業式には多くの生徒が元気に登校してくれ、校舎に活気が戻ってきました。保護者、地域の皆様には、日頃より本校の教育活動にご理解とご協力をいただき、ありがとうございます。今年もどうぞよろしくお願いします。

さて、1月の学校だよりでは学校を様々な形で支えてくださっている組織のうち「地域学習コーディネーター」と「コミュニティ・スクール」についてご紹介したいと思います。

【地域学習コーディネーター】

「地域学習コーディネーター」をご存知でしょうか。各学校で様々な取組を行っていますが、本校では、毎週水曜日の「放課後学習教室」の運営、図書館ボランティアの調整と実施、職場体験における事業者との調整、花植えボランティアなどを中心に活動しています。これらの活動はコーディネーターだけが行うのではなく、計画してボランティアや参加者を集め、当日の会場を準備し、進行する、という様々な仕事で成り立っています。コーディネーターの役割を一言で言えば、学校の教育環境を整える調整役であり「縁の下の力もち」です。

12月には地域の高橋園芸の高橋様の指導の下、保護者のボランティアの方がプランターに花を植える活動を行いました。校内の木々の葉が落ちて寂しかった景色が、色とりどりの花で華やかになりました。来校の折にぜひご覧ください。



放課後学習教室



3種類の花を植えました

【コミュニティ・スクール】

コミュニティ・スクールとは、地域の方や保護者の代表が学校の運営に参画する仕組みです。本校は令和5年度からコミュニティ・スクールとなり、小平市では令和7年度にすべての学校がコミュニティ・スクールとなりました。学校経営協議会という会議で意見を出し合い、教育方針や活動を共有し、学校を核とした地域づくりを通して、地域と家庭、学校の信頼を深めます。

各学校のコミュニティ・スクールでは、地域の実態や学校の状況に応じた様々な活動を工夫していますが、本校では以下のよう活動をしています。

学校支援	家庭支援	地域防災
検定推進委員会として、英検や漢検を実施しています。学校と日程を調整し、試験監督の方を募集します。生徒の受験申し込みを業者と一緒に行い、当日の運営も行います。	花南カフェを運営しています。月1回（第二土曜日）に保護者の方のちょっとした息抜きや、ホットする場として、コーヒーやお茶を飲みながらお話しする場の提供をしています。	災害に備え、避難所管理運営マニュアルを作成し、適宜見直しを行っています。市の初動要員訓練などに参加したり、学校の災害対策について一緒に考えたりします。

本校の学校経営協議会には校区の小学校の青少対会長が参加してくださっているので、各小学校との連携やつながりも大切にしています。

興味のある活動がありましたらぜひご参加ください。

【がんばる花南中の生徒】

■ 7組マラソン大会

12月18日（木）多摩地区特別支援教育研究会主催のマラソン大会が行われ、7組の生徒が参加しました。練習の成果を十分に發揮し力走した結果、参加したすべての生徒が練習よりもタイムを縮めることができました。応援に来てくださった保護者の皆様、ありがとうございました。



昭和記念公園を力走する7組生徒たち

■ 生徒会本部役員の活躍

12月26日（金）に東京都中学校特別活動研究会主催「東京都生徒会長サミット」が本校を会場として開催されました。都内の81校の生徒会長、生徒会役員が集まり、各学校の生徒会活動や学校行事の工夫を紹介し、意見を交換するという取組です。本校の生徒会本部役員は初参加にも関わらず全体会の司会、分科会の運営という大役を担いました。



全体会で司会をする様子



分科会で司会、書記、記録をする様子

■ 英語部の表彰

東京都中学校英語教育研究会主催の第78回英語学芸大会（オンライン開催）の「Performance（パフォーマンス）の部」におけるビデオ審査の結果、Certificate of Excellence（優秀賞）を受賞しました。おめでとうございます！



英語の大会は賞状も英語です

【3年生にエールを送る会】

3年生の進路選択が本格的に始まるにあたり、生徒会本部役員の呼びかけにより「3年生にエールを送る会」を行いました。事前に書いたメッセージカードを装飾した掲示物とともに力強いエールを送りました。1、2年生の皆さん、温かい励ましをありがとうございます。3年生の皆さん、がんばってください。



メッセージカード

【育児休業からの復帰】

1年1組担任 山本大樹（保健体育科）主任教諭は3学期から復帰しています。今後ともどうぞよろしくお願ひいたします。山本主任教諭の復帰に伴い、柿崎翼教諭（臨時的任用教員）は任期満了となりました。お世話になりました。

✿ 進級、進学に向けて ✿

4月以降の新しい学校や担任に知っておいてもらいたいこと、進学や進級で不安なことがありましたら、担任はもちろん、スクールカウンセラー（毎週月曜日）、スクールソーシャルワーカー（毎週月、金曜日）、本校特別支援教育コーディネーター（養護教諭）など、相談しやすい窓口にお早めにご連絡ください。一緒に考えていきましょう。

